

12-03-2023

SITUACIÓN DE LA GANADERÍA

Etología

Nombre del catedrático:

GUILLERMO MONTESINOS MOGUEL

Nombre de la alumna:

EDUVIGES JOCABED GÓMEZ NAVARRO

Segundo cuatrimestre

“LAS AVES DE TRASPATIO”

Las aves de traspatio es una ave domesticada utilizada por el hombre para la alimentación, ya sea en forma de carne o por sus huevos; y por sus plumas y plumón. Los pollos y las gallinas son las aves de corral más conocidas a nivel mundial, debido a la gran demanda que presentan dentro del sistema de producción aviar.

En mi localidad de Bachajon, Chilón, Chiapas; ahí una gran tasa de crianza y consumo de gallinas tanto de rancho como las de granja las cuales tienen diferentes métodos de alimentación pero con el mismo fin zootécnico, como les explicare más adelante.

Las gallinas de granja vienen exportadas de Yajalón, ya acá son procesadas, destazadas y vendidas en el mercado o en los locales de roscería y solo se alimentan con alimento de engorda o se puede acoplar a la alimentación del propietario dependiendo su economía.

Las gallinas de traspatio conocidas como “gallinas de rancho” son vendidas a pie, destazadas algunas personas las crían desde polluelos y los huevos son consumidos o algunas personas ponen a encubarlos.

La incubación puede ser de dos formas ya sea por una incubadora o por la misma gallina eso va depender de lo que quiera el propietario, cuando se ponen a empollar una gallina esta se tiene aislar un poco de los demás para su comodidad y cuando nosotros ponemos a empollar a la gallina los huevos tienen que ser adecuados para la gallina es decir si la gallina esta grande poner de 20 a 25 huevos y si la gallina esta pequeña o mediana poner de 12 a 10 huevos, el embrión de un pollito nace después de 21 días de incubación, el crecimiento del ave es tan rápido que un pollito de 1 día que pesa 50 gramos, a los 40 días pesará aproximadamente 2,5 kg, es decir, crece 50 veces su peso.

Puede que los huevos no todos broten esto se debe ya sea por el clima, por su inadecuado control de temperatura y humedad. Los huevos que se comercializan no están fecundados y, por tanto, de ellos no pueden nacer pollitos, hay crianza de gallinas ponedoras, estas se crían desde polluelos y se venden listas para la reproducción de huevos.

La alimentación de la gallina de corral con las ponedoras pueden ser igual o diferentes esto va a variar por la economía del propietario, cuando se cría pollitos se les da alimento de crecimiento o masa de pozol de maíz conforme vaya creciendo se le mezcla el alimento con maíz resquebrajado y la polla (edad adolescente) solo se le da el maíz desquebrajado esto ayuda para nutrirlo y acostumbrarlo a que coma maíz también se le puede dar tortilla, pasto y masa, las gallinas ponedoras pueden alimentarse de igual forma o solo alimentarlas con alimento especial para ellas.

Las galeras de los pollos están fabricadas por los propietarios o mandadas a ser al igual que los comederos los comederos y los bebederos van separados esto ayuda a no contraer hongos o alguna enfermedad, sus nidales pueden ser de viruta o de pasto seco construidas ya sea por llantas, tablas o rejas de fruta se les coloca perchas conocidos como pecheros.

Se recomienda que por cada 50 gallinas se le asigne solo un gallo por corral para prevenir peleas de dos ejemplares y para no disminuir la reproducción.

Cuando se enferman las gallinas pollitos o gallo se utiliza métodos caseros o algún medicamento o fármaco según lo que el dueño necesite, uno de los métodos caseros es que cuando el pollo tiene tos o gripe es darle de comer tomate o meterle una pluma en su pico con vaporub, sus desparasitaciones hay algunos les dan siguiendo instrucciones de un veterinario, otros hasta que se acuerden y hasta incluso unos que ni los desparasitan.

CONCLUSIÓN:

La mayoría de los propietarios llevan a sus gallinas cuando estén graves o cuando ya llevan muchas pérdidas, en mi punto de vista está muy mal ya que para el bien del animal y de la producción eso es incorrecto, ahora en las ventas ahí personas que no llevan un control de sus ganancias ni de sus pérdidas el control de estos ayuda para medir el crecimiento o decrecimiento de la producción que tienen, los métodos caseros para curarlos tienen que estar capacitados para hacer ese tipo de métodos ya que pueden estar lastimado al animal u ocasionando pérdidas, las desparasitaciones se debe de hacer da cada mete a las ocho semanas de edad y repetir a las 18 semanas y esperar 10 días y vita minarla porque las gallinas que tienen lombrices pueden mostrar disminución en la puesta de huevos, pérdida de peso, diarrea, yemas pálidas del huevo, tos e incluso la muerte por eso se tiene que desparasitar.